

Nicanor Parra busca la "inmortalidad"

589865
La postulación del antipoeta Nicanor Parra al Premio Nobel se hizo pública la última semana de julio, en el Museo de Arte Contemporáneo, en Santiago.

Al encuentro asistieron el director del museo, Francisco Brignoli; el rector de la Universidad de Chile, Lois Riveros; el presidente de la Sociedad de Escritores de Chile (SECH), Fernando Quijodrán; la periodista Zaride Zerán, el poeta Raúl Zurita, el cineasta Silvio Caiozzi y el actor Nisim Sharim, entre otros.

Así se dio comienzo al programa Parra 2000 que difundirá la obra del poeta, tanto en Chile como en el extranjero mediante homenajes y seminarios.

La programación de actividades cuenta con el patrocinio de la División de Cultura del Ministerio de Educación, la SECH y la casa de estudios superiores, esta última encargada de presentar la candidatura en enero del 2001, fecha en que se cierra el calendario de postulaciones.

Si bien todos los galardones significan un reconocimiento al talento, también es cierto que para obtener este premio muchos tienen que trabajar por él. Esto se debe a que, desde los lejanos años en que el sueco Alfred Nobel lo estableciera, es mucho más que un reconocimiento

ya que incorpora al laureado en el selecto grupo de los "inmortales", sostiene Carlos Calderón.

Recibir el Nobel de Literatura implica saltar a la universalidad. La obra del premiado se redita y se traduce a distintos idiomas para que esté al alcance de todo el mundo culto. De ahí que el resultado del certamen no sea sorpresivo sino el producto de un trabajo que logra saltar las vallas y dejar atrás a los 300 candidatos que llegan anualmente a la Academia Sueca.

LA ANTESALA DEL NOBEL

Según los estatutos de la Fundación Nobel, los autorizados a presentar candidaturas son: los miembros de la Academia Sueca, profesores de Historia y de otras instituciones, los ya laureados con el premio y presidentes de asociaciones de escritores. El antipoeta cuenta, en principio, con apoyo eminentemente académico y que pretende mirar la antipoesía desde sus múltiples aristas: filosóficas, literarias, antropológicas, culturales y ecológicas.

Pero eso no es suficiente. Cabe recordar que Pablo Neruda demoró veinte años en llegar a Estocolmo y que lo consiguió en el tercer intento. Asimismo, que tuvo el apoyo de tres gobiernos consecutivos: el de Jorge Alessandri,

Eduardo Frei Montalva y Salvador Allende.

Asimismo, el tiempo ha reconocido el papel jugado por Arthur Lundqvist, en la premiación a Neruda. La dedicación de este poeta y novelista marxista suizo, experto en literatura latinoamericana, fue un apoyo inegable. Fue Lundqvist, en 1951, a través de la revista Blm de Estocolmo quien pidió por primera vez el Nobel para el chileno. Desde entonces no descansó hasta que el verso nerudiano llegó al podio de los consagrados.

¿TIENDRÁ CHILE UN TERCER NOBEL?

Es la pregunta que surge después de revisar algunos antecedentes aparecidos en la prensa española (Qué Leer 1999), sobre los galardonados. En este caso se ve difícil y no es porque a Nicanor Parra le falte talento sino porque es más fácil para un novelista que para un poeta. Entre los 95 premiados a la fecha 54 han sido novelistas, 27 poetas y ocho ensayistas y/o dramaturgos.

Segundo, tenemos que nuestro país ya cuenta con dos galardonados (Gabriela Mistral, en 1945, y Pablo Neruda, en 1971).

Tercero, el antipoeta cumplirá el 5 de septiembre 86 años y el premio recae mayoritariamente entre quienes de-

nca 56 y 60 años. Sólo aparece el historiador alemán Theodor Mommsen como el ganador más viejo, obtenido a los 84 en 1902.

Claro que no hay primera sin segunda. Pero este antecendente cobró mayor peso después que tres de los miembros más antiguos abandonaron el organismo en 1989 cuando la Academia decidió no tomar partido en el caso Salman Rushdie. De ahí que la Academia Sueca se empeñe en dar una imagen de modernidad. Entre todo Nicanor Parra cuenta con una ventaja, la del sexo. Cabe recordar que sólo ocho de los 95 premiados han sido mujeres. Y como antecedente final hay que agregar que de ser galardonado Nicanor Parra el 2001, el continente americano llegaría a tener 16 "inmortales".

COMUNICADO

SOC. DE TRANSPORTES CONISER S.A.

Comunica a todo el público, que con fecha 29 de julio de 2000, hace cambio del representante legal y presidente, ocupando dichos cargos para todos los efectos legales el señor

MANUEL DOMINGO
VIVANCO ZEPEDA,
C.I. 7.652.296-0

Nicanor Parra busca la "inmortalidad" [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nicanor Parra busca la "inmortalidad" [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile